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Anwesende: 
 

SPD-Fraktion 
Harnischfeger, Lukas  
Neumann, Bernd  
Salzer, Risto, Dr.  
Stein, Reinhold  

CDU-Fraktion 
Brunner, Bernd  
Tillmann, Ursel  

ALW-Fraktion 
Becker, Birgit  
Cadena Arias, Marta  

FWW-Fraktion 
Weldert, Kurt  

Präsidium 
Stadtverordnetenversammlung 
Fischer, Wilhelm  

Magistrat 
Berger, Manfred  
Hasenauer, Josef  
Mager, Philipp  
Merlau, Günter  
Möller, Ralf  
Reitz-Gottschall, Angelika  

Ausländerbeirat 
Pennisi-Maniaci, Rosa  

Seniorenbeirat 
Glaser, Werner  

Schriftführung 
Stark, Rüdiger  

Verwaltung 
Krug von Nidda, Ariane  
 

 
 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Immobilien und Energie, Herr Stein, eröffnet die 
Sitzung und stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht und ordnungsgemäß ergangen sind 
(§§ 56 und 58 HGO), die Sitzung öffentlich bekannt gemacht wurde (§ 58 HGO) und der 
Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
 
 
 
Folgende Tagesordnung wird festgestellt: 

 Drucksache 

 1. 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für 
Immobilien und Energie vom 11. November 2019 

 

 2. 
Berichtswesen; Bericht des FB V - Immobilienmanagement, 4. Quartal 
2019 

10/0909/1 

 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Immobilien und 
Energie vom 11. November 2019 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. Die Niederschrift gilt als 
festgestellt. 
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Tagesordnungspunkt 2 
Berichtswesen; Bericht des FB V - Immobilienmanagement, 4. Quartal 2019 
Drucksache: 10/0909/1 
 
Die Stadtverordnetenversammlung hat in ihrer Sitzung am 6. Februar 2020 die Drucksache zur 
weiteren Beratung an den Ausschuss überwiesen. 
 
Zu Beginn der Beratungen teilt der Ausschussvorsitzende mit, dass der geplante Bericht zur 
IN5008-005 Erneuerungsmaßnahme Bürgerhaus Schneppenhausen des Architekturbüros JuFo 
entfallen muss, da sich Herr Formhals vom Büro JuFo kurzfristig krankgemeldet hat.  
Der Bericht erfolgt in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Immobilien und Energie.  
 
Es wurde nochmals darauf hingewiesen, dass bei Maßnahmen die auf einen Versicherungs-
schaden zurückzuführen sind, im Bericht zu erläutern ist, ob und in welcher Höhe die Kosten 
über die jeweilige Versicherung abgewickelt wurden. 
 
Zur IN5008-005 Erneuerungsmaßnahme Bürgerhaus Schneppenhausen bittet der Ausschuss-
vorsitzende die der Niederschrift beigefügten Fragen bis zur nächsten Ausschusssitzung zu 
beantworten.  
 
In diesem Zusammenhang wird von Frau Krug von Nidda, Fachbereich V Immobilienmana-
gement, ein kurzer Sachstandbericht zur Maßnahme abgegeben. Insbesondere die Problematik 
zum Thema Lärmimmissionen wird erläutert. 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung folgende Beschlussfassung:  
 
Der Bericht des Fachbereichs V – Immobilienmanagement aus dem vierten Quartal des Jahres 
2019 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig 
 
 
 
 
 
Reinhold Stein Rüdiger Stark 
Vorsitzender Schriftführung 
 
 
 
Anlage 
Fragen zum Sachstand Bürgerhaus Schneppenhausen 
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